
ЕЖЕНЕДЕЛЬНИК ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ  Издается с 1999 года  № 3 (721)  2.02.2015

Наш сайт в Интернете

www.BCLASS.ru ISSN 2078-7693

Статья 
на засыпку
2 февраля в Архангельске 

продолжится рассмотрение 

еще одного уголовного дела 

в отношении экс-депутата 

облсобрания Алексея Пеункова. 

Он уже приговорен к 23 годам 

лишения свободы за организацию 

убийств предпринимателей. 

По делу о монополизации 

рынка песка Пеункову могут 

добавить еще пару лет...

——>|4
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Эхо недели

Инфраструктура: Реконструкция М8 – повод для беспокойства?

Индикатор: В 2014 году произошло почти две тысячи ДТП

Как рассказал на пресс-
конференции начальник 

управления ГИБДД УМВД 

России по Архангельской 

области Алексей МАКСИ-

МОВ, в 2014 году в дорож-
ных авариях в регионе по-
гибли 213 человек, почти 
2500 получили ранения. По 
количеству ДТП, случив-
шихся по вине пьяных води-
телей, мы занимаем одну 
из «лидирующих» позиций 
на Северо-Западе страны. 

Чаще всего за рулем в 
нетрезвом виде попадают-
ся молодые люди. Мужчина 
в возрасте от 25 до 30 лет, с 
небольшим стажем вожде-
ния, управляющий автомо-
билем отечественного про-

изводства с передним при-
водом – таков типичный пор-
трет нарушителя, обрисо-
ванный зам. начальника 

управления ГИБДД Сер-

геем РУДНЫМ. В течение 
прошлого года инспекто-
рами было задержано поч-
ти восемь тысяч выпивших 
водителей, включая тех, кто 
отказался от медицинского 
освидетельствования. 

Кстати, с 1 июля 2015 
года вступает в силу новая 
статья УК РФ, предусма-
тривающая уголовную от-
ветственность за повтор-
ное управление автомоби-
лем в состоянии опьянения, 
а также за отказ проверить-
ся на промилле в случае ре-
цидива. Максимальное на-
казание  – лишение свобо-
ды на два года и прав – на 

три. В 2014-м из числа оста-
новленных водителей с при-
знаками употребления алко-
голя потенциально под эту 
статью УК «подходили» 42%. 

Человеческий фактор в 
списке наиболее распро-
страненных причин дорож-
ных аварий занимает пер-
вую строчку, опережая и 
несоблюдение скоростно-
го режима, и неудовлетво-
рительное состояние дорог. 

«Можно сколько угодно 
говорить о потенциально 
аварийных участках улиц, 
в частности в Архангель-
ске, нехватке сотрудников 
ГИБДД, но суточная «нор-
ма» так или иначе получает-
ся  70 ДТП, причем нередко 
с единственным участником, 
при идеальной дорожной 
обстановке – как это объ-

яснить? Как это происходит? – 
недоумевает Сергей Рудный. – 
Не так давно в Котласском рай-
оне молодая женщина реши-
ла прицепить надувные сан-
ки («ватрушки») к машине и по-
катать таким образом жени-
ха и подругу по дороге с до-
вольно оживленным движени-
ем. Парню повезло, а девушка 
погибла». 

По словам Алексея Макси-
мова, около 1300 автовладель-
цев в Архангельской области 
расстались с водительским 
удостоверением на пять и бо-
лее лет. Самый большой срок 
лишения прав – 25 лет: есть и 
такие прецеденты.

В прошлом году число ава-
рий с участием «молодых» во-
дителей, стаж у которых менее 
трех лет, снизилось. Тем не ме-
нее статистика удручающая: 

Суточная «норма» – 

70 ДТП

Рис. Игорь Кийко, www.cartoonbank.ru

В 2014 году нарушители правил 
дорожного движения в Архангельской 
области заплатили 420 млн рублей: 
такова сумма штрафов, сравнимая, 
к слову, с налоговыми поступлениями 
от компаний, добывающих алмазы 
на территории региона. 
Руководство областной ГИБДД 
считает законодательную 
«прополку» рынка автошкол 
важной, но далеко 
не единственной возможной 
мерой по улучшению 
ситуации. Так, причиной 
каждого пятого ДТП 
стало запущенное 
состояние дорог.

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

Город с большой дороги
Из-за неудовлетворительного состояния дорог 
в Архангельской области в 2014 году произошло 
420 дорожных аварий: травмы получили 558 человек, 
37 погибли. За несоблюдение требований по обеспечению 
безопасности дорожного движения возбуждены 
334 дела в отношении должностных и юридических лиц.

«Мы если не с ужасом, то с тревогой 
ждем окончания реконструкции трассы 
М8 и дороги на Северодвинск – и там, 
и там будет по четыре полосы, – гово-
рит Алексей Максимов. – «Старый» мост 
проектировался еще в конце 50-х, уже 
с развязками, в том числе с выходом на 
Обводный канал, Смольный буян и даль-
ше – на Окружное шоссе через эстака-
ду над железнодорожными путями. Я 
не спорю, это стоит огромных денег. Но 
есть и гораздо менее затратные вариан-
ты частичного решения проблемы. На-
пример, хотя бы синхронизировать ра-
боту светофоров на повороте на Пав-
ла Усова, Смольный буян и перекрест-
ке Урицкого – Обводный, исходя из ин-
тенсивности движения по мосту. К сожа-
лению, не всегда к нашему мнению при-
слушиваются. И на конкурсах, в част-
ности в Архангельске, побеждают не те 
компании, которые способны содержать 
дороги в надлежащем состоянии. Отсю-
да и огромное количество ДТП».

Локальные мероприятия, не требу-
ющие больших финансовых и времен-
ных затрат, по отзывам руководства 
ГИБДД, тоже приносят плоды – была бы 
воля владельца дороги. В Архангельске 
этими вопросами занимается мэрия. В 
отличие от большинства городов в реги-
оне, в областном центре до сих пор нет 
основного нормативного документа – 
проекта организации дорожного дви-
жения. Знаки и другие регуляторы уста-
навливаются бессистемно и преимуще-
ственно без пользы с позиции ликвида-
ции пробок.

«Мы даем рекомендации, помога-
ем муниципалитету, – поясняет заме-

ститель начальника отдела надзора 

управления ГИБДД Александр ВЕШ-

НЯКОВ. – В частности, изменена схе-
ма движения на перекрестке Москов-
ского проспекта и улицы Галушина, раз-
решено движение по набережной Се-
верной Двины до улицы Комсомоль-
ской, что позволило разгрузить раз-

вязку на Гагарина. Решаем вопросы и в 
юридической плоскости: есть судебное 
решение, обязывающее мэрию разра-
ботать проект организации движения 
для всей городской дорожной сети. Но 
пока он готов только для двадцати двух
 улиц». 

С начала 2015 года в Архангельской 
области существенно обострились про-
блемы зимнего содержания улично-до-
рожной сети.

Неудовлетворительные дорож-
ные условия послужили сопутствую-
щей причиной практически половины 
(45,2%) дорожно-транспортных проис-
шествий, случившихся на территории 
Поморья за период с 1 по 26 января. 7 
человек погибли, 70 были травмирова-
ны. Наиболее неблагополучная ситуа-
ция сложилась на муниципальных до-
рогах Архангельска, Онеги и поселка 
Верхняя Тойма.

Несвоевременное принятие мер по 
ликвидации гололеда и расчистке про-
езжей части и тротуаров от снега, зау-
женность проезжей части, формирова-
ние снежных валов в границах пешеход-
ных переходов – все это  крайне нега-
тивно отражается на безопасности до-
рожного движения. 

Так, в областном центре муници-
пальный контракт на содержание до-
рог «южной» части города был за-
ключен лишь 20 января 2015 года с 
ООО «Архинвестпроект».

 ■ В мэрии Северодвинска 
вскрыли аферу с квартирами

В отношении сотрудника администрации города 

Северодвинска возбуждено уголовное дело по подо-

зрению в получении взяток, в том числе в крупном раз-

мере. В деле фигурируют также два посредника и взят-

кодатель.

По версии следствия, сотрудник администрации с июля 
по сентябрь 2014 года дважды получал взятки за действия 
по приобретению и передаче в социальный найм жилья. Так, 
за взятку в размере 200 тысяч рублей местной жительни-
це по договору социального найма без очереди была пре-
доставлена квартира. Затем квартира была приватизиро-
вана и приобретена по заведомо завышенной цене в соб-
ственность МО «Северодвинск». Посредник во взяточни-
честве также получил денежное вознаграждение в разме-
ре 100 тысяч рублей.

Он же за аналогичное вознаграждение организовал при-
обретение в собственность муниципального образования 
еще одной квартиры по заведомо завышенной цене, кото-
рая в последующем была предоставлена по договору со-
циального найма нуждающимся.

Благодаря оперативно-розыскным мероприятиям, про-
веденным РУФСБ России по Архангельской области, ме-
стонахождение подозреваемого установлено. В ближай-
шее время он будет доставлен в Архангельск.

 ■Лесной бизнес: первые 
аукционы по новым правилам

В министерстве природных ресурсов и ЛПК под-

вели итоги первых после внесения изменений в об-

ластное законодательство аукционов, направленных 

на поддержку малого и среднего бизнеса и сельхоз-

производителей.

Напомним, в ноябре 2014 года депутаты облсобрания 
внесли изменения в часть 1 статьи 18 областного закона «О 
реализации органами государственной власти Архангель-
ской области государственных полномочий в сфере лесных 
отношений». Парламентарии увеличили число «исключи-
тельных случаев», добавив три новых:

- заготовка древесины в целях благоустройства терри-
торий;

- заготовка древесины в целях государственной под-
держки сельскохозяйственных производителей;

- заготовка древесины в целях государственной под-
держки субъектов малого и среднего предпринимательства.

В конце декабря 2014 года состоялись первые аукцио-
ны. Так, для поддержки сельхозпроизводителей было про-
дано 35 делянок на общую сумму три млн рублей. Фактиче-
ски это 20,5 тысячи кубометров древесины. Средняя цена 
за один кубометр по области составила 148 рублей. Лиде-
рами продаж стали Каргопольский и Вилегодский районы. 
Для поддержки малого и среднего бизнеса было прода-
но 236 делянок на общую сумму около 60 млн рублей. Это 
порядка 370 тысяч кубометров древесины. Средняя цена – 
157 рублей за один кубометр.

 ■ Правительство поддержало 
инициативу «Россетей»

Создать для мониторинга расчетов за электро-

энергию специальные комиссии в регионах предло-

жило ОАО «Россети». Мониторинг финансового состо-

яния предприятий электросетевого комплекса необ-

ходим для повышения уровня платежной дисциплины 

и обеспечения их финансовой устойчивости.

Так, только в Архангельской области на начало 2015 года 
сумма дебиторской задолженности за услуги по переда-
че электроэнергии филиала ОАО «МРСК Северо-Запада» 
«Архэнерго» (входит в группу компаний ОАО «Россети») со-
ставила 2,8 млрд рублей. Из них 2,41 млрд рублей – задол-
женность гарантирующего поставщика ОАО «Архэнерго-
сбыт» (ГК «Межрегионсоюзэнерго»), 343 млн рублей – долг 
территориальных сетевых организаций.

В «Архэнерго» уверены: недополученные средства мог-
ли бы быть направлены на поддержание надежности и раз-
витие сетевой инфраструктуры региона.

Правительство Архангельской области и губернатор 
Игорь ОРЛОВ поддержали инициативу ОАО «Россети». В 
регионе еще в 2012 году была создана межведомственная 
комиссия по вопросам снижения задолженности предпри-
ятий ЖКХ, энергетики и управляющих организаций за по-
требленные ресурсы. Теперь ее функции будут расширены.

«Взыскание долгов за потребленные энергоресурсы – 
длительный и сложный процесс. Чем больше заинтересо-
ванных организаций подключится к этой работе, чем шире 
будет круг функций этой комиссии, чем плотнее мы будем 
взаимодействовать, тем эффективнее будет эта работа», – 
отметил министр ТЭК и ЖКХ Архангельской области Игорь 
ГОДЗИШ.

Вместе с активной судебно-исковой работой по взы-
сканию долгов, которую уже ведет МРСК Северо-Запада, 
работа такой комиссии при правительстве области окажет 
положительное влияние на платежную дисциплину потре-
бителей, считают эксперты.

Акценты
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Тенденция: Почему на «зебрах» гибнут люди? Работодателям: Как отказаться от соглашения

ЧП: Пожар тушили семь часов

320 ДТП, 26 погибших, 447 по-
страдавших. 

Очевидно, что изменения 
в порядок лицензирования ав-
тошкол введены неспроста. 
Пока только треть компаний, за-
нимающихся этим бизнесом в 
Архангельской области, полу-
чили положительные заключе-
ния на ведение образователь-
ной деятельности. Еще около 
двадцати заявок рассматрива-
ются как почти одобренные. 

«У нас в регионе насчитыва-
лось около 110 автошкол. При 
этом в Новосибирске – горо-
де-миллионнике, к примеру, их 
всего 80, в Санкт-Петербурге – 
порядка 75: согласитесь, опре-
деленная диспропорция есть, 

– считает зам. начальника 

управления ГИБДД Алек-

сандр АНИКИЕВ. – Многие из 
этих маленьких компаний за-
нимались подготовкой водите-
лей, имея только пару офисных 
помещений, без необходимой 
базы для преподавания и тео-
рии, и вождения. Практикова-
ли сдачу экзаменов экстерном, 
самообучение, вместо автодро-
мов использовали какие-то пло-
щадочки, размеченные лыж-
ными палками... Порядок надо 
было наводить давно».

Компаниям, желающим 
остаться «у руля», придется до-
купить оборудование и нанять 
достаточное количество квали-
фицированных преподавателей. 
Площадь автодрома у школы по 
новым нормативам не должна 
быть меньше 0,24 га: еще по-
пробуйте найти такую в удоб-
ном месте. А значит, у «выжив-
ших» компаний расценки выра-
стут неизбежно. 

«Теперь получение лицен-
зии – затратный и многотруд-
ный процесс, – поясняет Алек-
сандр Аникиев. – Маленькие ав-
тошколы уже выдумывают раз-
личные ухищрения. Например, 
договариваются об аренде или 
приобретении одного автодро-
ма на три-четыре организации. 
Такие заявки мы возвращаем. 
Есть вполне конкретные рас-
четы, «резиновых» автодромов 
больше не будет».

Пешеходов 
наказывают чаще
Количество дорожно-транспортных 
происшествий с участием пешеходов, 
в том числе на «зебрах», в Архангельской 
области снижается год от года, 
отмечает руководство регионального 
управления ГИБДД. Тем не менее 
в 2014-м было зарегистрировано 
230 таких аварий, в которых семь человек 
погибли и 236 получили травмы.

В ходе профилактиче-
ских мероприятий, направ-
ленных на соблюдение во-
дителями правил пересе-
чения «зебр», сотрудниками 
ГИБДД возбуждено свыше 
10 тысяч административных 
правонарушений. Проштра-
фившихся пешеходов значи-
тельно больше – 16 601. Эти 
цифры развенчивают миф 
о том, что водителей нака-
зывают чаще, а пешеходы 
остаются безнаказанными.

500 рублей – минималь-
ный размер штрафа для пе-

шехода за нарушение пра-
вил ПДД, если инспектор 
решит не ограничиваться 
предупреждением. Цена 
нескольких сэкономлен-
ных минут увеличивается 
до 1500 рублей, когда нару-
шение влечет за собой соз-
дание помех  движению или 
причинение вреда здоро-
вью кого-то из участников 
ДТП. 

Проблема в том, что да-
леко не каждый пешеход 
хотя бы раз открывал Пра-
вила дорожного движения. 

Так, с ноября 2014 года ПДД 
в этой части изменились: 
на нерегулируемых пеше-
ходных переходах пешехо-
ды могут выходить на про-
езжую часть только после 
того, как оценят расстоя-
ние до приближающихся ма-
шин, их скорость и убедят-
ся, что переход будет для 
них безопасен. Но что оче-
видно автовладельцу, неве-
домо пешеходу: он наивно 
полагает, что если он сту-
пил на «зебру», любая ма-
шина должна остановиться 
перед ним как вкопанная. И 
не важно, что дорога скольз-
кая, занесена снегом, а рез-
кое торможение приведет к 
банальному столкновению 
идущих сзади авто. И толь-
ко сев хоть раз за руль, че-
ловек понимает, что в тем-
ное зимнее время пешехо-
дов в серых одеждах не вид-
но. Спасают светоотражате-
ли – но у кого вы их на улице 
видели?

Обязательность ноше-
ния пешеходами световоз-
вращающих предметов вве-
дена с 1 июля 2015 года. Но 
пока касается она только до-
рог вне населенных пунктов.

 ■ Николай Евменов просит 
«снять барьеры» для бизнеса

На заседании экспертного совета при уполномо-

ченном по защите прав предпринимателей участни-

ки заседания обратили внимание на Правила земле-

пользования и застройки МО «Город Архангельск». Они 

пришли к выводу, что действующие правила в ряде 

случаев ограничивают права застройщиков, посколь-

ку устанавливают необоснованные ограничения в ис-

пользовании земельных участков и объектов капиталь-

ного строительства.

По итогам экспертизы жалоб и обращений в правилах 
были выявлены различные ограничения. Так, например, 
статьей 13 для большинства зон установлена минималь-
ная площадь земельного участка для возведения объек-
тов капитального строительства в 300 кв. м. Правооблада-
тели земельных участков меньшей площади лишены пра-
ва на застройку. 

Уполномоченный при губернаторе Архангельской об-
ласти по защите прав предпринимателей Николай ЕВМЕ-
НОВ обратился в Архангельскую городскую Думу с прось-
бой изменить документ.

 ■ По делу Северодвинского 
ПАТП вынесен приговор

В Северодвинском городском суде поставлена 

точка в резонансном уголовном деле бывшего заме-

стителя мэра Северодвинска Константина ТАЛАШО-

ВА, а также экс-гендиректора ОАО «СПАТП» Алексея 

ВАСИЛЬЕВА.

Васильев признан виновным по ч. 1 ст. 199.1 УК РФ (не-
исполнение обязанностей налогового агента) и ч. 1 ст. 201 
УК РФ (злоупотребление полномочиями). Член совета ди-
ректоров ОАО - бывший заместитель главы администрации 
Северодвинска по социальным вопросам Константин Тала-
шов признан виновным по ч. 5 ст. 33, ч. 1 ст. 201 УК РФ (по-
собничество в злоупотреблении полномочиями).

В результате действий этих двух лиц предприятием не 
перечислялись средства на погашение задолженности по 
страховым взносам на обязательное пенсионное и меди-
цинское страхование (35 млн рублей). При этом, как уста-
новил суд, возможность такая у предприятия была. 

Васильев оштрафован на 150 тысяч рублей. Талашов - 
на 100 тысяч рублей.

 ■  «Ямал» полетит в Крым
Авиакомпания «Ямал» запускает прямые рейсы Ар-

хангельск - Симферополь, говорится в сообщении Ар-

хангельского аэропорта. Билеты на регулярные рейсы 

уже поступили в продажу. Вылеты ожидаются по пят-

ницам с мая по октябрь.

Изначально планировалось запустить их в конце мая. 
Но сейчас ведутся переговоры, чтобы авиакомпания рас-
смотрела возможность начать прямые рейсы уже в май-
ские праздники. Перелеты планируется осуществлять са-
молетами А320.

Успевайте до 12 февраля

Со стороны работодателей области до-
полнительное соглашение подписали пред-
ставители Союза строителей Архангельской 
области, Союза потребительских обществ 
Архангельской области, Архангельской тор-
гово-промышленной палаты, Российского от-
деления работодателей «Союз промышлен-
ников и предпринимателей Архангельской 
области» и ряда других организаций.

Положения соглашения направлены на 
усиление социальной поддержки работни-
ков, повышение требований к работодате-
лю в сфере социального партнерства, вы-
полнение которых автоматически увеличи-
вает расходы работодателя. Проигнориро-
вать документ не удастся. Если предприя-
тие не участвовало в подписании дополни-
тельного соглашения и не уполномочило на 
это какое-либо объединение работодателей, 
оно все равно будет считаться присоединив-
шимся к соглашению.

Освободиться от бремени дополнитель-
ных социальных обязательство можно. Для 

этого в министерство труда, занятости и со-
циального развития Архангельской области в 
течение 30 календарных дней с момента пу-
бликации предложения о присоединении к 
дополнительному соглашению необходимо 
направить мотивированный отказ.

Порядок направления такого отказа, пе-
речень документов и правила проведения 
консультаций с представителями работни-
ков определены в тексте соглашения. Поми-
мо этого, необходимо провести консультации 
с работниками предприятия. Если работники 
не объединены в профсоюз или в профсою-
зе состоит менее половины работников ор-
ганизации, коллективу необходимо выбрать 
полномочного представителя.

13 января 2015 года текст дополнитель-
ного соглашения и предложение о присое-
динении к нему были опубликованы в газете 
«Волна», а также в справочно-правовой си-
стеме «КонсультантПлюс». 
Юлия ДОИЛЬНИЦЫНА, юрист компании 

«Гудков, Корельский, Смолярж»

Cгорела мебельная фабрика
25 января на пр. Ленинградском, 62, в Архангельске, 
на территории ОАО «Архангельская мебельная фабрика» 
(где размещалось производство компании «Модуль»), загорелся 
цех распиловки ламинированной древесно-стружечной плиты. 
Людей внутри не было – работы, предположительно, велись 
в ночную смену, но все своевременно вышли на улицу.

Как сообщает сайт arh112.ru, к прибытию 
первых пожарных подразделений огнем было 
охвачено порядка 200 кв. м площади, и по-
жар стремительно набирал силу. Большая го-
рючая загрузка (внутри находилась готовая 
мебель и пиломатериалы, большая концен-
трация древесной пыли), сложная планиров-
ка (подвесные деревянные потолки, пустоты 
между полом и нижним уровнем) и проблемы 
с наружным водоснабжением – все эти фак-
торы привели к увеличению площади пожара. 

Ситуация усугублялась тем, что гидрант 
на территории фабрики не работал – водо-
снабжение отключили несколько лет назад. 
Пожарные рукава пришлось тянуть к водо-

источнику через оживленный Ленинградский 
проспект, воду также забирали из реки.

Пламя перекинулось через брандмауэр, ох-
ватив вторую половину здания. Под угрозой на-
ходились и три соседних цеха. Была организо-
вана защита зданий, их удалось отстоять. По-
жару присвоили наивысший для Архангельской 
области третий номер сложности. В тушении 
задействовали практически весь пожарный 
гарнизон Архангельска, от Варавино до Эконо-
мии, а также спасателей, медиков, сотрудников 
полиции – всего 70 человек и 22 единицы тех-
ники. Огнем повреждена площадь в 1000 кв. м. 
Часть имущества успели эвакуировать. Сумма 
ущерба и причина происшествия выясняются.

В последние дни 2014 года объединения профсоюзных 
организаций, союзы работодателей и Правительство 
Архангельской области подписали дополнительное 
соглашение к Архангельскому областному отраслевому 
соглашению по вопросам социально-трудовых отношений. 
Условия этого документа распространяются на всех 
работодателей Поморья, даже если они его не подписывали. 
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Подробности
Позиция: Экс-директор «Дорстроймеханизации» продолжает бороться за предприятие

Статья на засыпку

В конце января в Архангельске продолжилось 
рассмотрение второго уголовного дела 
в отношении экс-депутата облсобрания 
Алексея ПЕУНКОВА. К 23 годам лишения 
свободы за организацию убийств предпринимателей 
ему могут добавить еще два года за незаконную 
монополизацию рынка песка в регионе: 
до максимума, предусмотренного УК РФ 
по совокупности преступлений.  Значительная 
часть средств – 125 млн – была «отмыта» через 
ОАО «Дорстроймеханизация», бывший гендиректор 
которого, депутат облсобрания Виктор СОХИН 
дал интервью «БК».

– Виктор Борисович, когда 

и при каких обстоятельствах 

Алексей Пеунков появился в ОАО 

«Дорстроймеханизация» (ДСМ)? 

– Он получил возможность рас-
поряжаться делами ДСМ в 2011 году. 
Так случилось, что в этот период два 
ведущих акционера предприятия, с 
которыми я работал долгое вре-
мя, ушли из жизни. Вскоре их род-
ственники продали свои акции лю-
дям из окружения Пеункова, несмо-
тря на то, что я убеждал их этого не 
делать. Тогда нас, главных акционе-
ров ДСМ, было четверо, каждый вла-
дел примерно 25% акций. Однако по-
сле этих двух сделок фактическим 
обладателем контрольного пакета 
стал Алексей Пеунков. Неудивитель-
но, что предприятие представляло 
для него интерес: оно являлось до-
статочно выгодным, одним из веду-
щих в дорожной и строительной от-
раслях региона, с хорошим потен-
циалом.

– Пеунков действительно уча-

ствовал в деятельности ДСМ или 

только просматривал документы 

и принимал  решения как член со-

вета директоров? 

–Я его видел очень редко. Ни разу 
не слышал от него ничего, что каса-
лось бы, скажем, каких-либо планов 
по развитию «Дорстроймеханиза-
ции». Производство осталось на мне, 
но финансовый контроль мы уже не 
осуществляли. По сути, эти функции 
перешли к Михаилу ЗАВЬЯЛОВУ, ко-
торый стал заместителем генераль-
ного директора, председателем со-
вета директоров (арестован в октя-
бре 2013 года по подозрению в уча-
стии в ОПС, принуждении к соверше-
нию сделок, умышленном уничтоже-
нии чужого имущества; впоследствии 
отпущен под залог в 2 млн рублей по 
условиям досудебного соглашения. 

– Прим. ред.). 

–А что изменилось на пред-

приятии с их приходом? 

– В целом нашей работе никто не 
мешал. Тем не менее сменились со-
трудники практически на всех клю-
чевых постах – в частности, в бухгал-
терии, в юридическом отделе. Неза-
тронутым осталось, как я уже гово-
рил, только производство, потому 
что на это направление найти опыт-
ных специалистов, которые обеспе-
чат реализацию контрактов, гораздо 
сложнее, чем универсальных управ-
ленцев. Но появились «их» постав-
щики и другие контрагенты, так или 
иначе связанные с новыми членами 
совета директоров. Во многих слу-
чаях в интересах предприятия я вы-
брал бы других партнеров. 

Затем обстановка усложнилась, 
коллектив как бы разбился на два 
лагеря. Без визы заместителя ди-
ректора по финансам или главно-
го бухгалтера не проходил ни один 
текущий платеж. Приходилось хо-

дить по кабинетам, просить, в чем-
то себя переламывать, чтобы не ста-
вить под угрозу исполнение догово-
ров и репутацию компании. 

– Как развивались события в 

апреле – мае 2013 года, после 

того как в отношении Алексея Пе-

ункова было возбуждено уголов-

ное дело по подозрению в органи-

зации преступного сообщества?

– Все, кто был в «команде» Пеун-
кова, вдруг куда-то исчезли. Насту-
пила странная тишина. Никого из ру-
ководства, кроме меня, на работе не 
было. Михаил Завьялов без преду-
преждения уехал в командировку в 
США и вернулся только месяца через 
два. Объем работ у предприятия тог-
да был очень значительным. Конеч-
но, это вызывало большое волнение. 

– Почему, как вы считаете, 

потребовалось сместить вас с 

должности гендиректора ДСМ в 

конце 2013-го? 

– Я не стал делать ряд кадровых 
замен, которых от меня требовали. 
Отказывался принимать некоторые 
другие, тоже неоправданные, на мой 
взгляд, решения. 

Тогда членов совета директоров 
было пятеро. Исходя из этого, для 
увольнения генерального директора 
необходимы как минимум три голо-
са. На конец декабря 2013 года ситу-
ация складывалась следующая: Пе-
унков – под арестом, еще один член 
совета директоров Альберт ТАЗЕЕВ 

– в федеральном розыске. На месте 
только Сергей ПАВЛОВ (ему сейчас 
принадлежит около 2% акций ДСМ. – 
Прим. ред.) и я. То есть уволить меня 
в законном порядке не представля-
лось возможным. По крайней мере, 
я так думал и работал по контрактам 
согласно намеченному графику. 

Однако с подачи все тех же лиц, 
я считаю, было сфальсифицировано 
переизбрание председателя совета 
директоров «Дорстроймеханизации».  

Им стал Сергей Павлов, кото-
рый начал подписывать документы, 
в том числе и о прекращении моих 
полномочий. Он проработал в ДСМ 
много лет, и такой поворот событий 
меня, мягко говоря, обескуражил. 
Сначала генеральным директором 
был назначен Павел МЕЛКИЙ, отчим 
Алексея Пеункова, затем – Валерий 
ЕКАТЕРИНЧЕВ. Обратившись в суд, 
больших иллюзий по поводу вос-
становления в должности я не испы-
тывал. При любом раскладе ничто 
не мешало им заново собрать со-
вет директоров и уволить меня еще 
раз.

– Зачем тогда было бороться?  

– Затем, что само решение неза-
конно и мириться с этим было бы не-
правильно. Я оспаривал не только 
собственное увольнение из ДСМ, но 
и, в частности, легитимность пред-
седателя совета директоров пред-
приятия. Я считаю, что им до сих пор 
формально является Михаил Завья-
лов. В июне 2014 года арбитражный 
суд города Москвы признал недей-
ствительным решение наблюдатель-
ного совета ОАО «Дорстроймехани-
зация» о прекращении моих полно-
мочий. Если потребуется, я намерен 
продолжать борьбу в суде. 

– Какую роль в «песочном» 

деле сыграло ООО «Морена»? По 

версии следствия, от продажи 

этой фирмы ДСМ потеряла бо-

лее 10 млн рублей. 

– «Морену» в свое время купи-
ли затем, чтобы заняться производ-
ством, переработкой песчано-гра-
вийных смесей, щебня и таким об-
разом удешевлять для себя некото-
рые виды работ и за счет этого нара-
щивать прибыль. Новые акционеры, 
придя на предприятие, заявили о том, 
что держат под контролем большую 
часть рынка песка и других стройма-
териалов в регионе, и приняли реше-
ние вывести «Морену» из ДСМ.

– ...И продали ее двум физи-

ческим лицам, один из которых 

– ваш родственник? 

– Да. Инициатива исходила не от 
меня, но я пошел на это, потому что 
боялся: предприятие «уйдет» даль-
ше и этот актив ДСМ потеряет окон-
чательно. «Морену» в свое время 
купили за 14 млн рублей – почти за 
столько же в итоге и продали. Ниче-
го противозаконного в этой сделке 
не было бы, если бы деньги поступи-
ли на счет «Дорстроймеханизации». 

– То есть по факту «Морену» 

просто переписали на других 

собственников?

– Получается так. Я неоднократно 
напоминал о том, что деньги за «Мо-
рену» должны быть перечислены на 
счет ДСМ, но когда в твоем распоря-
жении только небольшой пакет акций, 
мало что можно сделать. Нужно было 
решение основного владельца ком-
пании, но я так и не смог его получить. 

– Ходили разговоры о том, что 

после увольнения вы запросили 

для себя и своего сына Алексея, 

тоже работавшего в ДСМ, сумму, 

которую называют «золотым па-

рашютом»... 

– Читал в прессе что-то подобное. 
Дело в том, что у нас на предприятии 
исторически было принято выпла-
чивать сотрудникам в случае ухода 
с предприятия, сложных жизненных 
обстоятельств и т. д. компенсации в 
рамках заключенных трудовых кон-
трактов. Когда, например, умерли 
два моих заместителя, о чем я гово-
рил выше, семья каждого из них по-
лучила более 10 млн рублей, в зави-
симости от их зарплаты. У меня были 
абсолютно аналогичные требования, 
только в связи с увольнением. 

– 2013 год «Дорстроймехани-

зация» закончила с неплохими 

финансовыми результатами. Ка-

кими, на ваш взгляд, будут ито-

ги 2014-го? 

– Было очень приятно читать в ва-
шей газете заметки о том, что в 2013 
году ДСМ выполнила работ почти на 
три млрд рублей, получила прибыль 
свыше 200 млн, заплатила 360 млн 
рублей налогов: это достойные по-
казатели, оценка моего руковод-
ства предприятием. Когда я уходил, 
на счетах «Дорстроймеханизации» 
оставалось порядка 180 млн рублей, 
были средства не депозите, деби-
торская задолженность по выпол-
ненным работам. Даже если ничего 
не делать, с учетом того, что на зар-
плату с налогами и лизинговые пла-
тежи уходит минимум 40-45 млн руб-
лей в месяц, можно было безбедно 
жить около года.  

– А разве заказов нет? 

– Сейчас мне трудно судить. 
Вообще-то акционерам должна пре-
доставляться подробная информа-
ция о работе предприятия, однако 
этого не происходит. Двери закры-
ты, замки поменяны. 

– Соответствует ли действи-

тельности информация о массо-

вых увольнениях работников ДСМ, 

о том, что из предприятия хотят 

выжать максимум и закрыть?

– Знаю, что в течение 2014-го ухо-
дили и рабочие, и инженерно-техни-
ческий персонал. Цифрами не рас-
полагаю. Ясно одно: о работах на об-
щую сумму 2,5-3 млрд рублей, как 
это было в последние годы, гово-
рить, к сожалению, уже не прихо-
дится. Уверен, что фактически ДСМ 
по-прежнему управляют аффилиро-
ванные с Пеунковым лица. Вот если 
бы они нашли менеджера – с име-
нем, компетентного, опытного, кото-
рый смог бы снова поднять предпри-
ятие на прежний уровень или выше... 
Но сейчас таких людей там, на мой 
взгляд, нет. Да и цели, по всей види-
мости, поставлены совсем другие. 

– Зачем «Дорстроймеханиза-
ция» перерегистрирована в Мо-
скве? Чтобы затянуть судебные 
разбирательства?

– Не только. Есть и вполне объ-
ективные причины. Если пытаться 
сохранить компанию, стоит иметь в 
виду, что работы в Архангельской об-
ласти для ДСМ уже практически нет. 
Я был директором ДСМ более деся-
ти лет и особого внимания со сторо-
ны органов власти  не ощущал. Сей-
час продолжается реконструкция 
трассы М8, сдается примерно по 20-
30 км дороги в год, но еще пара лет, 
и все закончится. Мы начинаем ра-
ботать в системе дорожных фондов, 
а суммы в них просто смешные – и 
по городу, и по области. Белкомур, 
глубоководный район порта Архан-
гельск – об этих проектах говорят 
еще с тех пор, когда областью руко-
водил Павел БАЛАКШИН. Ладно, на-
род верит. Но нам –  дорожникам, ме-
неджерам – верить в эти сказки все 
равно что потерять бизнес. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА
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Стратегия
Финансы: Кому помогут антикризисные меры правительства?

Бизнес ждёт 
налоговых 
поблажек

«БК» выяснил реакцию представителей 
регионального бизнеса на антикризисные меры, 
предпринимаемые российским правительством.  
«Неужели федеральные власти перейдут от слов 
к делу?!» - эта крамольная мысль, наверное, 
посетила оптимистов, когда официальные СМИ 
объявили о разработке антикризисного плана. 
Но озвученные решения порадовали не всех...

Максим КОРЕЛЬСКИЙ, 

управляющий партнёр 

юридической компании 

«Гудков, Корельский, Смолярж», 

зам. председателя 

гордумы Архангельска: 

Алексей КУВАКИН, 

предприниматель, 

уполномоченный 

по правам 

предпринимателей 

при губернаторе 

Архангельской 

области 

в Северодвинске:

Владимир 

КАРПОВ, 

депутат 

Архангельской 

городской Думы, 

предприниматель:

– Насколько я понимаю, антикризисные меры не затрагивают насущных 
проблем малого и среднего бизнеса. Много говорилось об уменьшении на-
логовой нагрузки при применении «упрощенки», и в этом были заинтересо-
ваны многие предприниматели. Эта мера могла бы стимулировать бизнес-
процессы. Но, видимо, от нее отказались. 

Нам необходимо уменьшение налоговой нагрузки и уничтожение админи-
стративных барьеров, но это желание уже давно превратилось  в притчу во язы-
цех. Я считаю, что в текущей ситуации надо вводить налоговые каникулы для 
каких-то категорий действующих предпринимателей, чтобы они не свернули дело.

- Об антикризисных мерах правительства мы 
слышим ежегодно и за это время отвыкли верить 
словам. Худа без добра не бывает. Очень надеем-
ся, что системный экономический кризис в стране 
заставит государство всерьез пойти навстречу ма-
лому предпринимательству. К сожалению, как по-
казало начало года, пока власти только закручива-
ют гайки, даже не пытаясь разобраться в ситуации. 

Что мы видим? Разрешены внеплановые про-
верки Ропотребнадзора предприятий общепита 
и продовольственной розницы, возросли платежи, 
вытекающие из кадастровых оценок недвижимо-
сти... Пошли разговоры о необходимости админи-
стративной борьбы с теневым бизнесом.  А мы не 
первый год просим государство смотреть вглубь 
этой проблемы и создавать условия для выгодно-
го бизнеса, делать все, чтобы легальному предпри-
нимателю жилось лучше, чем его антиподу. 

Что для этого необходимо? Снизить налого-
обложение в разрезе оплаты труда наемных работ-
ников, проводить не карательные, а предупреди-
тельные проверки. Бизнес надо проверять и, ука-
зывая на его ошибки, давать шанс исправиться, а 
не сразу штрафовать! Сегодня штрафы ведут счет 
уже от 100 тысяч рублей! Налоги должны быть та-
кими, чтобы у предпринимателей и мысли не было 
уходить в тень! Увы, нас не слышат! Остается на-
деяться, что правительство все-таки займется си-
стемными сдвигами, в противном случае малый 
бизнес помочь стране выбраться из кризиса бу-
дет не в состоянии. 

- В плане  первоочередных мероприятий по обе-
спечению устойчивого развития экономики и со-
циальной стабильности в 2015 году есть несколько 
полезных пунктов для поддержки малого бизнеса. 

Так, пункт №26 предоставил регионам право 
снижать налог с 6% до 1% для тех налогоплатель-
щиков, которые применяют упрощенную систему 
налогообложения. Это на самом деле очень хоро-
шо. Это реальная мера, которая позволит снизить 
нагрузку на бизнес индивидуальным предприни-
мателям. 

Кроме того, в пункте №30 сказано, что реги-
онам предоставляется право снижать налоговые 
ставки с 15% до 7,5% для предпринимателей, при-
меняющих систему налогообложения в виде еди-
ного налога на вмененный доход для отдельных 
видов деятельности. Основная масса предприни-
мателей выбирала именно этот вариант налого-
обложения. Но раньше действовала хитрая форму-
лировка: при применении ставки 15%,  взимаемый 
налог должен быть не менее 1% от оборота. И люди 
хитрили, увеличивали расходы, снижали доходы, 
чтобы платить 1% от выручки. А теперь появляется 
право легально заплатить этот процент. И это здо-
рово, ведь и 1%  в денежном выражении немало...

В условиях кризиса редкие предприниматели 
смогут работать с большим процентом рентабель-
ности. Основная масса рассчитывает на близкую к 
нулю. Будут терпеть, не закрывая дело, чтобы пе-
реждать кризис. Поэтому для таких предпринима-
телей меры правительства – реальная поддержка.
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Деловая среда

БИЗНЕС-ОБЕДЫ НА TERRASA с 12.00 до 15.00 

ЗАВТРАКИ
7.30 – 12.00
ОМЛЕТЫ И ГЛАЗУНЬИ 
ГОТОВИМ ПРИ ВАС!
КОФЕ В ПОДАРОК К ЗАВТРАКУ*!

2 ФЕВРАЛЯ/
ПОНЕДЕЛЬНИК

СУП
  Суп с куриными 
кнелями и домашней 
лапшой
  Каппучино из 
ароматных сушеных 
белых грибов
  Бульон куриный 
с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ 
МЯСО/РЫБА

  Кебаб из баранины 
с сальсой и миксом 
салатов с овощами-
гриль
  Гедзе с лососем 

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Салат «Печенкин»
  Салат из томатов 
с сербской брынзой, 
зеленью, кунжутным 
маслом и фокачо

СУШИ
  Хосомаки 
с копченым угрем

3 ФЕВРАЛЯ/
ВТОРНИК

СУП
  Аквакотта с рыбой
  Крем-суп из чечевицы 
с ветчиной
  Бульон куриный 
с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ 
МЯСО/РЫБА

  Отбивная из свинины 
с медом и орехами с 
печеными томатами и 
картофелем-гриль
  Палтус, запеченный 
с брокколи и цветной 
капустой

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Салат из копченой 
куриной грудки и 
шпината
  Сырники с цукатами

СУШИ
  Карай-суси с зеленой 
тобико

4 ФЕВРАЛЯ/
СРЕДА

СУП
  Борщ малороссийский 
с черносливом на 
говяжьем бульоне
  Крем-суп из тыквы с 
семечками
  Бульон куриный 
с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ 
МЯСО/РЫБА

  Шашлычок из 
куриного филе с 
запеченными овощами 
в соусе барбекю
  Окунь жареный на 
шпинатовом пюре 

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Салат «Бургомистр»
  Салат из свежих 
овощей с соусом из 
авокадо

СУШИ
  Ролл «Окинава»

5 ФЕВРАЛЯ/
ЧЕТВЕРГ

СУП
  Овощной с опятами
  Крем-суп из карри с 
куриной грудкой-гриль
  Бульон куриный 
с яйцом, зеленью и 
чесночными гренками

ГОРЯЧЕЕ 
МЯСО/РЫБА

  Спагеттини Карбонара
  Филе судака с мини-
овощами 

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Салат из шпрот, 
картофеля и 
подвяленных томатов
  Винегрет с 
консервированными 
патиссонами и 
ароматным маслом

СУШИ
  Филадельфия

6 ФЕВРАЛЯ/
ПЯТНИЦА

СУП
  Итальянский с 
фасолью и колбасками
  Суп-пюре из свеклы, 
моркови и сельдерея 
со сметаной
  Бульон куриный с яйцом,
зеленью и чесночными 
гренками

ГОРЯЧЕЕ 
МЯСО/РЫБА

  Котлетка мясная, 
запеченная с сыром 
и шампиньонами, с 
базиликовым пюре
  Fish Chips под сырным 
соусом с зеленым 
салатом 

САЛАТ/ ВЫПЕЧКА 
  Оливье с бужениной до-
машнего приготовления
  Салат «Радужный» из 
свежих огурцов, цветной 
паприки и капусты

СУШИ
  Ролл «Темпура» 
с лососем

О
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ТЕЛ. (8182) 49-10-80

Г. АРХАНГЕЛЬСК, 
ПР. ЛОМОНОСОВА, 207
(ЗДАНИЕ НА ПЕРЕКРЕСТКЕ С ПОПОВА, 19)

г. Архангельск, ул. Поморская, 54. Тел. (8182) 65-11-11, +7 (909) 556-11-11. 
Проекты29.рф, projects29.ru

*Акция действует с 19.01.2015 по 28.02. 2015

Взгляд

 Александр ИВАНОВ

эксперт «БК»

БК

                            Федеральные власти 
                            определились 
с антикризисным планом. Российское 
правительство пытается залить 
экономический пожар деньгами. 
Чиновники собираются стимулировать 
спрос на продукцию предприятий, 
заниматься временной занятостью 
растущего числа безработных, 
продолжать индексировать пенсии... 
Решений, которые бы обрадовали 
бизнес, в плане нет.

Слишком много 
«деревянных»...

Послушал выступление председателя правительства о 
стимулировании российской экономики, потом – рассказ 
министра финансов о том же и понял, что запланировали 
дать в этом году на стимулирование два с небольшим трил-
лиона рублей. Триллион дадут трем десяткам крупнейших 
банков на их капитализацию, около 200 млрд – Пенсион-
ному фонду на прибавку пенсий, поменьше – аграриям на 
развитие сельского хозяйства да на покрытие коммерче-
ских займов регионам столько же. Остальное – на целевые 
проекты в «реальной экономике». Получается миллиардов 
около 600 российских рублей.  А из экономики «ушло» за 
год около $150 миллиардов. Как говорится – почувствуйте 
разницу. 

Откуда деньги возьмут? Оборону не трогают (она сто-
ит нам $90 млрд в год!), социальные обязательства тоже. 
Деньги предполагается взять из «лишних» затрат на реги-
ональные и федеральные госпрограммы. То есть из той же 
самой экономики!  Бедный дедушка Крылов, не думал не га-
дал, что его «Тришкин кафтан» в России носить будут вечно!

Но мне кажется, что рубли на стимулирование экономи-
ки в федеральном бюджете брать не будут. Да и нет их там. 
Бюджет будет очень дефицитным. В России есть традиция 
просто печатать деньги, просто делать запись на балансе 
Центробанка России о наличии новых рублей и кредито-
вать ими правительство. За сто предыдущих лет списыва-
ние лишних рублей – денежную реформу – проводили раз 
пять, спишут и в шестой. Но печатание денег обязательно 
вызовет мощную инфляцию. 

Вначале падение рубля относительно западных валют, 
а потом цены начнут догонять доллар. Нынешняя ситуация 
это подтверждает. По отчетам Центрального банка Рос-
сии, денежный агрегат М2, учитывающий все наличные и 
безналичные рубли в стране, рос с примерно 715 млрд ру-
блей в 2000 году до 15 трлн 276 млрд в 2010 году и до 31 
трлн 404 млрд в 2014 году. Но страна за пятнадцать лет не 
стала богаче в сорок раз и обороты рубля должны были 
только ускориться за счет электронных технологий при 
расчетах. Значит, в стране существует громадный объ-
ем, финансисты говорят «навес», не обеспеченных ничем 
рублей! Некоторые эксперты считают, что в 2014 году не 
связанная активами, валютой и ценными бумагами мас-
са рублей составляла около половины денежного агрега-
та М2. Отсюда и падение рубля к западным валютам при-
мерно вдвое. То есть «навес» ликвидируется традицион-
ным способом – обесценением рубля. Если правительство 
будет стимулировать экономику инвестициями из не обе-
спеченных ничем рублей, обесценение российского рубля 
продолжится.

Председатель правительства и министр финансов так 
и не сказали, откуда деньги возьмут. Может, и для них есть 
загадки в нашей финансово-экономической политике. Весь 
мир  стимулирует экономику своих стран, снижая основную 
банковскую ставку, делая кредиты доступными. Наша стра-
на устанавливает запретительную для кредитования став-
ку. Весь мир стимулирует экономику своих стран, проводя 
институциональные реформы, улучшая предприниматель-
ский климат. Мы стимулируем экономику, вливая деньги в 
бездарный бизнес госкорпораций и в капитализацию круп-
нейших банков, кредиты которых из-за высоких ставок мо-
гут позволить себе только нефтяники.

В общем, не понял я из выступлений высоких руково-
дителей, как они будут стимулировать российскую эконо-
мику. Но может, в этом и есть весь смысл нашей политики: 
«кому надо, те  понимают, а остальные просто должны тер-
петь и надеяться!» Так и живём...

Личный опыт: Большие и маленькие трагедии кризиса

– Потеряв надежду на по-
лучение дилерства Тойота, я 
практически полностью утра-
тил интерес к бизнесу. Воз-
можно, это была депрессия, 
подкрепленная разочарова-
нием или усталостью... Так 
или иначе, я передал управ-
ление ГК ЛЕО наемным ме-
неджерам, а сам отошел на 
второй план.

Это была самая катастро-
фическая моя ошибка. 

В результате смены ру-
ководства старая команда, 
которая была ориентирова-
на на меня и на мой подход 
к управлению, ушла, а новая 
так и не пришла. Точнее, она 
только-только начала соби-
раться… но тут-то и грянул 
кризис. И противостоять ему 
оказалось не с кем.

На момент начала кри-
зиса у ГК ЛЕО была кредит-
ная масса около 300 млн ру-
блей. Рост бизнеса вообще 
невозможен без кредитной 
подпитки. Мы исправно об-
служивали кредиты. Ситуа-
ция была стабильна и управ-
ляема, особенно с учетом 
того, что в месяц продава-
лось 350-400 машин.

Однако банки прекратили 
возобновлять нам кредито-
вание (на самом деле всем, а 
не только нам). Средняя став-
ка по всей нашей кредитной 

массе поднялась с 14% годо-
вых до 24%. Хуже того, неко-
торые кредиторы потребо-
вали досрочного погашения 
долгосрочных обязательств. 

Маржа из-за действий 
дистрибьюторов приблизи-
лась к нулю, таким образом, 
мы практически полностью 
остались без заработка от 
продажи автомобилей. 

В результате компания не 
просто осталась без оборот-
ных средств, но и начала те-
рять 5-7 млн рублей ежеме-
сячно (в ценах 2008 года).

В тот момент еще не было 
очевидным, что кризис при-
шел всерьез и надолго, по-
этому мы стремились как-
то выплыть. Тем более поя-
вились инвестиции от одно-
го питерского банкира. В об-
мен на деньги по подписанно-
му меморандуму на банкира 
был оформлен наш земель-
ный участок кадастровой сто-
имостью 67 млн рублей.

Полученные средства 
были инвестированы в за-
пуск дилерского центра 
Хонда, которым мы замени-
ли Тойоту, выиграв тендер и 
став официальными диле-
рами. ДЦ Хонда должен был 
взять на себя часть долговой 
нагрузки всего холдинга.

И все было бы в поряд-
ке, но сразу после новогод-

них праздников прилетел 
финансист питерского пар-
тнера-банкира и, ничего не 
объясняя, вывел все деньги 
из нашего оборота.

Дело в том, что земель-
ный участок был оформлен 
в залог не совсем юридиче-
ски правильно. Почему? По-
тому что когда человек про-
тягивает тебе руку помощи, 
как-то не приходит на ум ему 
не доверять или подозре-
вать в злом умысле. Вот так 
и мы, понадеявшись на до-
брое имя банкира, подписа-
ли все документы практиче-
ски не глядя.

Таким образом мы поте-
ряли свои последние активы. 
В тот момент я был в состо-
янии самой настоящей исте-
рии: у меня текли слезы по 
щекам, я не мог ни с кем раз-
говаривать… Это был один из 
самых жестоких бизнес-уро-
ков за всю мою жизнь. 

Но это был еще не конец, 
поскольку у нас оставалась 
Хонда. Сразу же после пи-
терской истории у меня со-
стоялась встреча с прези-
дентом Хонда Мотор Рус го-
сподином Като.

Като-сан предложил су-
перусловия работы, которые 
сводились к тому, что ниче-
го строить не надо (обычно 
требуется строить дилерский 

центр), можно продавать хоть 
одну машину в месяц (обыч-
но есть план продаж, за не-
выполнение которого воз-
можны санкции).

Но вместо того чтобы 
принять столь щедрое пред-
ложение, я выдвинул свой ва-
риант – уступить дилерский 
центр (передать контракт, 
отремонтированное поме-
щение, автомобили, запас-
ные части, спецоборудова-
ние, обученных сотрудни-
ков) крупной питерской ком-
пании RRT. Тем самым мы на-
меревались компенсировать 
себе 20-25 млн рублей, кото-
рые планировали направить 
на решение насущных про-
блем с долгами.

Однако на деле все вы-
шло совсем не так. Компа-
ния RRT объявила о своих 
намерениях организовать 
новое ООО и уже на него 
перевести дилерский кон-
тракт с Хондой. Кроме этого, 
я узнал, что компанией RRT 
были предприняты опреде-
ленные шаги с целью заклю-
чить арендный контракт на 
здание дилерского центра 
напрямую с владельцем не-
движимости в обход ЛЕО. В 
результате вместо 20-25 млн 
рублей в лучшем случае мы 
могли бы получить не более 
3 млн рублей.

Что можно сказать се-
годня, спустя столько вре-
мени? Это самый обычный 
рейдерский захват. О таких 
историях снята масса худо-
жественных фильмов, и, ког-
да мы смотрим на экран, ни-
кому из нас не придет в голо-
ву мысль, что подобное мо-
жет приключиться с нами в 
реальной жизни.

Последний и самый смер-
тоносный удар нанес хозяин 
нашего основного дилерско-
го центра и мой инвестор, у 
которого в момент открытия 
бизнеса я взял долгосроч-
ный инвестиционный кредит 
на 10 лет с целью отремонти-
ровать его же помещения (ра-
нее в публикациях Бармин от-
мечал, что речь идет о Влади-
мире ГОРБУНОВЕ, генераль-
ном директоре ООО «ТД «Пять 
Звезд». – Прим. ред.). 

Случился кризис, и он ре-
шил не ждать десять лет. Та-
ким образом, всего лишь за 
30 дней в результате трех по-
следовательных «питерских 
кидняков» у ГК ЛЕО растащи-
ли активов на 100 млн рублей. 
Это огромная сумма! Вме-
сте с этими активами была 
потеряна надежда пережить 
кризис...

История «ЛЕО». 
Агония...

В январе 
предприниматель 
Олег БАРМИН 
опубликовал в блоге 
freedom.livejournal.
com несколько новых 
глав своей книги 
«Больше чем бизнес». 
Думаем, читателям 
будет интересно 
и даже, возможно, 
полезно с ними 
ознакомиться. 
Речь идет 
о событиях 
кризисных 2008-
2009 годов, когда 
известная в области 
компания «ЛЕО» 
с годовым оборотом 
в 2,5 млрд рублей 
приказала долго 
жить. «Для меня 
это был удар. 
И не просто удар, а 
супермегаударище!» –
написал автор 
в 42-й главе «Агония»... w
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Губерния
АкцентыCLASSIFIED

Реклама

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ, КОНСАЛТИНГ

 ■ Успешно защищаем налогоплательщиков, потому что мы зна-
ем о налогах все! Тел. (8182) 65-65-73, www.бэнц.рф

ДЕЛОВОЕ ПРЕДЛОЖЕНИЕ

 ■ Открытый конкурс на право заключения контракта на выполне-
ние подрядных работ на этап строительства свайного поля. 315 свай 
(42 – 9 м, 259 – 10 м, 14 – 11 м) под ключ. Любая форма оплаты. Предло-
жения на konsta-alek@yandex.ru.

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ■ ООО «ДОБРЫЙ ДОМ» Центр оформления недвижимости для на-
селения. Решим все вопросы по продаже и покупке квартир, комнат, 
нежилых помещений. ПРИВАТИЗАЦИЯ жилья: осталось полтора ме-
сяца: 8(8182)69-69-14! ИЗГОТОВЛЕНИЕ ТЕХНИЧЕСКИХ ПАСПОРТОВ: 
89115525934. Заявки на ипотеку Сбербанка и ВТБ24: 8(8182)69-69-05, 
8(8182)69-67-04. Подготовка технических планов (зданий сооружений, 
помещений) для постановки на кадастровый учет. Внесение измене-
ний в кадастр. Акт обследования для снятия с учета. Кадастровые па-
спорта: 8(8182)69-69-16. Согласование перепланировок, проемов, бал-
конов: 8(8182)69-69-05. Проекты. Экспертное заключение (экспертиза): 
8-911-552-59-34. Оформление земли. Межевание, раздел, уточнение 
границ земельного участка. Кадастровый учет: 8(8182)69-69-84. Элек-
тронные анкеты на загранпаспорт: 8(8182)69-67-08. Налоговые декла-
рации: 8(8182)69-69-83. Подбор квартир для покупки по «военной ипо-
теке», с использованием материнского капитала, всех видов сертифи-
катов: 8 (8182)69-69-07. КВАЛИФИЦИРОВАННЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ ПО 
ПОКУПКЕ, ПРОДАЖЕ, обмену квартир: 8 (8182)69-69-85, 8(8182)69-69-
14, 8(8182)69-69-17, 8(8182)69-69-82, 8(8182) 69-69-84. ДЛЯ ВАШЕГО 
УДОБСТВА – ТРИ ОФИСА В ЦЕНТРЕ АРХАНГЕЛЬСКА: ул. Тимме, д. 28, 
оф. 3;  8(8182)64-10-55, 8(8182)69-69-87; 8(8182)69-69-04; ул. К. Маркса, 
д. 37, оф. 1;   8(8182)69-69-02,  8(8182)69– 67 -04; пр. Ломоносова, д. 206 
оф. 105/1; 8(8182)21-40-10, 8(8182)69-68-98. Сайт www.dobrodom29.ru

ТРАНСПОРТ

 ■ Продаю Volkswagen Polo Sedan (2011 г.в.), пробег 75000 км,
V-1,6, мощность 105 л.с. Новая летняя резина, комплект зим-
ней резины, парктроник, модельные чехлы, сигнализация с а/з. 
Цена 380 000 руб. Торг. Тел. +7 909 556 2850.

ВАКАНСИИ

 ■ Cрочно! В аптечный пункт требуется фармацевт. 
Тел. +7 964 294 6524.

 ■ Требуется менеджер по работе с клиентами, возможно через 
обучение. Центр города, оформление, з/плата – оклад+%. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В Издательский дом требуется менеджер по рекламе. Центр 
города, оформление. Дружный творческий коллектив. Условия и гра-
фик работы обсуждаются индивидуально на собеседовании с руко-
водителем. Требования – активность, грамотность, коммуникабель-
ность, умение находить нестандартные решения, ответственность, 
порядочность. Опыт работы в СМИ будет преимуществом. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется высококвалифицированный кондитер на выполне-
ние индивидуальных заказов. Центр города, оформление. З/плата – 
договорная, обсуждается при собеседовании в зависимости от ква-
лификации. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется товаровед (совместительство). Обязательно профиль-
ное образование – товаровед непродовольственных товаров. Резюме 
присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В экспертную компанию требуется инженер ПГС для рабо-
ты со строительной документацией (совместительство). Опыт ра-
боты гл. инженером от 5 лет – обязательно. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие (г.Новодвинск) требуют-
ся слесарь-наладчик 5 разряда и слесарь КИПиА 5 разряда. Офи-
циальное оформление, полный соц. пакет. Резюме присылать на 
e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие требуется руководитель ком-
мерческой службы. Официальное оформление, полный соц. пакет. 
Соц. льготы. Опыт прямых продаж – обязательно! Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В бутик модной одежды требуется административный менед-
жер. Центр города, оформление, достойная з/плата. Резюме присы-
лать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ На предприятие требуется бухгалтер по з/плате. Опыт ра-
боты с различными видами начислений – обязательно. Полный 
соц. пакет. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ На промышленное предприятие требуется внутренний ауди-
тор. Возможно на неполный рабочий день. Полный соц. пакет. Опыт 
работы гл. бухгалтером на производстве обязателен. Резюме при-
сылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

 ■ В компанию требуется менеджер. Работа с документами, кли-
ентами. Возможно без опыта работы (старт карьеры). Перспекти-
вы роста. Резюме присылать на e-mail: personagrata29@yandex.ru, 
тел. +7-963-200-4710.

 ■ Требуется офис-менеджер на неполный день. Внима-
тельность, аккуратность, ответственность. Резюме присылать 
на e-mail: personagrata29@yandex.ru, тел. +7-963-200-4710.

Подробности: На какие деньги живёт хоккейная команда?

«Водник» – позитивный 
ньюсмейкер области

90-летний юбилей 
спортивный клуб 
«Водник» встретил 
с бюджетом, который 
наполовину формируется 
за счет заработанных 
средств и помощи 
титульного спонсора. 
На стадионе построен 
хостел на 40 мест, 
открыто собственное 
кафе, достроен на частные 
инвестиции и начинает 
работу крытый каток-
долгострой. О финансово-
экономических результатах 
работы клуба рассказал 
директор «Водника» 
Денис МАСЛОВ.

– Денис Альбертович, в этом 

году на «Труде» открывается кры-

тый ледовый модуль, строитель-

ство которого началось еще в 2011 

году на деньги «Газпрома». Почему 

так затянулось строительство?

– Когда я пришел работать в клуб 
два года назад, это был не ледовый 
корт, а холодный сарай: все не соот-
ветствовало строительным нормам. 
Лед в нем лежал на песке! Мы наш-
ли новых инвесторов для завершения 
строительства. По факту они вышли на 
стройплощадку только 4 августа про-
шлого года. До того долго судились с 
первоначальным подрядчиком, поэто-
му работа стояла. 

Все проектные решения пришлось 
менять: делать нормальные утеплен-
ные стены, кровлю, кондиционирова-
ние, укладку монолитных плит под ле-
довую арену. Пришлось заново выни-
мать грунт на глубину 6 метров, так 
как не было выторфовки, и завозить 
огромный объем песка. Даже силовой 
кабель не соответствовал мощности 
холодильной установки. По первона-
чальному проекту на корте не предус-
матривалась вентиляция! В итоге вме-
сто 45 млн рублей работа обошлась в 
более чем 65 млн. Но сейчас это уже не 
сарай, а настоящая ледовая трениро-
вочная арена. К сожалению, места для 
болельщиков мало. Но мы рассчитыва-
ем купить модульные раздвижные три-
буны на 200 человек

Надеюсь, что новый крытый корт 
будет рентабелен. Льда такого каче-
ства для спортивных занятий в Архан-
гельске нет. У нас установлено совре-
менное энергоэкономичное обору-
дование. Теперь летнюю подготовку 
хоккеистов «Водника» можно прово-
дить под своей крышей, а не во Двор-
це спорта. И для желающих восполь-
зоваться возможностями качествен-
ной арены – а их в Архангельск много 

– время найдется. В городе ощущает-
ся очень большая потребность в спор-
тивных объектах. 

Кстати, руководство Дворца спорта 
боится, что мы переманим у них люби-
телей катания на коньках. Но мы всего 
лишь предлагаем нормальную рыноч-
ную конкуренцию. Во Дворце за час ка-
тания на льду просят 20 тысяч рублей – 
таких цен на Северо-Западе нигде нет. 
В среднем лед стоит 9-12 тысяч рублей.

– Кроме крытого катка есть и лед 

стадиона. Его содержание окупа-

ется?

– Эксплуатация стадионной поля-
ны, особенно в условиях резко меня-
ющейся погоды, затратное дело. Уста-
новленные на «Труде» в начале 90-х го-
дов прошлого века холодильные уста-
новки были не новые, а еще отработа-
ли столько лет. Потребление электри-
чества – просто гигантское! Поэтому 
об окупаемости говорить бессмыслен-
но. Надо менять холодильники, но это 
дорогой проект. Если все удачно сло-
жится, возможно, мы, как региональ-
ный центр развития хоккея с мячом, в 
2016 году получим средства из феде-
рального бюджета на строительство 
большой крытой ледовой аренды.

Мы открыли на заработанные день-
ги хостел. У нас проходит много спор-
тивных мероприятий, и приезжающих 
надо было где-то размещать. Сегод-
ня есть 40 мест для проживания. Хо-
стел – самая дешевая гостиница в го-
роде. Его уже через Интернет  брони-
руют иностранцы.

Что касается самоокупаемости, то 
на 100% рентабелен теннисный корт. В 
связи с его популярностью у горожан 
мы увеличили штат тренеров по тенни-
су – их теперь четверо. Они зарабаты-
вают и на себя, и на содержание тех-
персонала, «коммуналку». В то же вре-
мя теннисному шатру уже 20 лет и его 
надо менять. Ищем спонсоров.

– Вы отказались от услуг арен-

датора кафе и открыли свое заве-

дение VODNIK.PRO. Некоторым бо-

лельщикам это не понравилось...

– Полгода просили арендатора сне-
сти все пристройки – они были возве-
дены без разрешения и соблюдения 
санитарных и пожарных норм, – сде-
лать внутренний ремонт и отказать-
ся о торговли спиртным из-под полы. 
Арендатор навстречу не пошел. Тог-
да мы отремонтировали помещение 
и сделали кафе собственными сила-
ми. Самое важное – мы теперь знаем, 
что едят наши спортсмены и как это го-
товят.

– Болельщики после развала 

«победного» «Водника» стали те-

рять интерес к выступлениям ко-

манды на чемпионате России по 

хоккею с мячом...

– Потихоньку возвращаем их на ста-
дион. Минимальная посещаемость 
матчей «Водника» – две тысячи че-
ловек. На игры с лучшими команда-

ми чемпионата приходит до пяти ты-
сяч болельщиков. Напомню, проект-
ная вместимость стадионных трибун 

– 10 тысяч человек, поэтому есть куда 
расти.

Я считаю, что «Водник» – это веду-
щий позитивный ньюсмейкер области, 
и в этом наша сила. На общем негатив-
ном новостном фоне каждая победа 
команды – повод к хорошему настро-
ению. Что касается отношения игро-
ков к клубу, то нам удалось донести до 
них очевидное: лучше быть востребо-
ванным хоккеистом «Водника», чем си-
деть на скамейке в другом клубе, пусть 
и за большую зарплату. В команде хо-
роший микроклимат. Конечно, бороть-
ся за лидерство в чемпионате сложно. 
Но на своем льду мы можем обыграть 
любого соперника.

– Прокомментируйте историю 

обжалования предпринимателем 

Дмитрием ГАЛАШЕВЫМ в Архан-

гельское УФАС торгов на право про-

ведения юбилея «Водника» за 2,6 

млн рублей, на которых победило 

питерское ООО «Лоер Хоуз БЕНИ-

ФИТ»?

– Жалоба признана необоснован-
ной. Галашев почему-то посчитал, что 
клуб не вправе указывать в тендере 
конкретное место проведения юби-
лея и привязывать его к 18 января. По 
его логике, мы должны отпраздновать 
юбилей полгода спустя? И где его про-
водить, как не в самом вместимом зда-
нии города – Театре драмы? Его заявка 
была отсеяна еще на стадии принятия, 
потому что она не была обеспечена не-
обходимыми документами.

Много ворчания было по поводу 
затрат на праздник и приглашения в 
качестве ведущего  «дорогостояще-
го» спорткомментатора Виктора Гусе-
ва. Но посмотрите, сколько стоит бу-
кет цветов, которые мы вручали  вете-
ранам команды. А декор, а видеоряд? 
Я считаю, что клуб за 90 лет заслужил 
такой юбилейный антураж с пригла-
шением на роль ведущего известно-
го человека. 

Считаю, что все прошло достой-
но. Опытная фирма-организатор все 
сделала. У нас голова не болела. Они 
работали без аванса. Это наше по-
стоянное условие, когда мы разме-
щаем заявки на торгах. Платим толь-
ко по факту сделанной работы. Да, и 
что касается приглашения шоу бара-
банщиков из Питера: в Архангельске 
нет коллективов, сопоставимых с ними 
по уровню.

Андрей САХАРОВ

журналист

БК
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О В Е Н .  Н а с т а л 
удачный период для 
активных действий и 

претворения старых планов 
в жизнь. На взвешивание 
всех «за» и «против» потра-
чено уже достаточно много 
времени. В противном слу-
чае есть риск упустить бла-
гоприятный для продвиже-
ния своей идеи момент.

 ТЕЛЕЦ. Вы будете 
настроены творче-
ски. Однако пришло 

время спуститься с небес на 
землю и заняться воплоще-
нием хотя бы одной из них. 
Вам удастся легко найти 
единомышленников и нуж-
ных экспертов, чьи советы 
будут как нельзя кстати.

 БЛИЗНЕЦЫ. Вам 
не стоит ссылаться 
на обстоятельства и 

искать виновных в возника-
ющих неудачах. Астрологи 

советуют оставаться со-
бранными, хладнокровными 
и продолжать делать свою 
работу. Сложности будут 
поджидать за каждым пово-
ротом, но не стоит опускать 
руки, успех не за горами.

РАК. Вы сможете 
перевести дух и на-
сладиться успехом: 

личные и деловые контакты 
будут доставлять удоволь-
ствие, финансовые пробле-
мы разрешатся так же вне-

запно, как и появились. 
Можно на какое-то время 
позволить себе отложить 
дела в сторону и уделить 
время близким и отдыху.

ЛЕВ. Вас ждет не-
прос той период. 
Эмоции могут поме-

шать воплощению в жизнь 
задуманного и задержать 
успех на полпути. Не стоит 
тратить силы на борьбу с 

критикой и негативными 
оценками других. Тревога 
будет необоснованной, а ре-
зультаты в скором времени 
все скажут за вас.

ДЕВА. Вы можете 
внезапно утратить 
веру в свои силы, 

столкнувшись с проблемой, 
которая покажется неразре-
шимой из-за нехватки ин-
формации и знаний. Сомне-
ния не замедлят негативно 
сказаться на работе и не 
останутся незамеченными 
конкурентами. Есть смысл 
взяться за учебники и потра-
тить время на приобретение 
новых навыков.

 ВЕСЫ. Боевой на-
строй поможет вам 
оживить, казалось, 

загубленный совместный 
проект. Четкое осознание 
целей и искреннее желание 
бороться за результат вдох-
новят коллег и позволят сде-
лать существенный прорыв. 
Не стоит упускать удачный 
м о м е н т,  д е й с т в у й т е 
решительно.

СКОРПИОН. Вас 
обстоятельства по-
ставят перед труд-

ным выбором. Промедление 
в принятии решения может 
стоить репутации и приве-
сти к болезненному разры-
ву важных деловых отноше-
ний. Особенно остро встают 
вопросы сжатых сроков, 
мобилизуйтесь.

 СТРЕЛЕЦ. Недав-
ние события и не-
приятные новости 

могут на какое-то время вы-
бить почву из под ног. Захо-

чется отвлечься от рутины и 
отказаться от части взятых 
на себя обязательств. Кон-
сультирующие лондонский 
Сити астрологи рекоменду-
ют не рубить с плеча и не 
сбавлять темпов работы.

КОЗЕ Р ОГ. В а м 
представится шанс 
сделать уд ачные 

вложения. Это могут быть не 
только финансовые влива-
ния в какой-то проект, но 
также «кадровые инвести-
ции», если решитесь при-
влечь к работе с вами чело-
века, к которому давно при-
сматривались. Он вполне 
может сплотить и усилить 
команду, либо стать надеж-
ным партнером.

В О Д О Л Е Й .  Н а 
какое-то время сле-
дует отложить уже 

начатые дела и заняться раз-
работкой новой идеи, кото-
рая давно кажется вам при-
влекательной. Момент будет 
благоприятствовать плани-
рованию и расширению кру-
гозора. Стоит делегировать 
часть своих обязанностей 
подчиненным и коллегам.

Р Ы Б Ы .  В а ш и 
прежние инициати-
вы получат логичное 

развитие, а новые контакты 
окажутся крайне полезными 
и приведут к долгому и пло-
дотворному сотрудничеству 
на зависть конкурентам. Не 
торопитесь отказываться от 
поступающих предложений, 
лучше возьмите паузу на 
обдумывание.

ИТАР-ТАСС

Кофе-тайм

Деловой гороскоп: 2 – 8 февраля
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